

## 緑内障による失明が心配

お医者さんに  
聞いてみよう



②

# 片目ずつ見てチェック

### 緑内障 早期発見のこつ

- 1 片目ずつ見て異常がないかチェック



- 2 健康診断で眼底検査を受ける



- 3 40歳を過ぎたら眼科を受診



まことに  
眼圧が高くなり、目が硬くなるため、目の中の神経がダメージを受け萎縮し、視野が欠けていく病気です。治療しなければ失明の危険もあります。

60歳以上では10人に1人が発症

緑内障にならないか心配です。  
失明につながることもあると聞き、不安になりました。若いうちから予防する方法はありますか?

緑内障と診断された際はどうすれば良いでしょうか?

60歳以上の1割が発症

初期段階気付きにくい

強い近視の場合注意を

《答える人》



林 篤志さん

富士大付属病院長

今年10月は「目の愛護デー」でした。目の大切さや健康を考える日です。日本で成人の失明原因の第一位である緑内障は特に気付けていた病気です。40歳以上の20人に1人がなっておりの病気で、高齢になると増えます。治療しなければ失明の危険もあります。

眼圧が高くなり、目が硬くなるため、目の中の神経がダメージを受け萎縮し、視野が欠けていく病気です。治療しなければ失明の危険もあります。

緑内障の原因は加齢、遺伝などがありますが、まだはっきりしていません。眼圧が「正常値」より

も高くなっていると思われるが、実は日本人の7割は、いわゆる「正常範囲の眼圧」なのに、また初期段階では自覚症状がほとどろいて、早期発見が遅れる原因となっています。

心配にならなければ、そもそもが、できるだけ早期に発見し適切な治療を継続することで、生涯にわたり、失明の危険を回避できます。心配すぎず、眼科でつかり治療を受けてください。

私は普段、両目を開けて生活しています。このため左右の目が助け合っているのですが、それが逆に、視野が欠けても気付くことがあります。

早期発見のポイントの一つ目は、時々で良いので、家中で同じ距離から「同じ物」を見ます。また初期段階では、視野にぼんやりと見え、見え方や視野にばらけます。心配にならなければ、眼科でつかり治療を受けてください。

60歳以上の1割が発症

初期段階気付きにくい

強い近視の場合注意を

緑内障と診断された場合は、まず眼圧を下げる点眼薬を塗つことになります。眼圧を下げるうえで重要なのが、治療を開始した方のうち7割は、1年後には点眼薬をきちんと使っていない人が合ったものを運んでいます。これが緑内障に限らず、多くの病気に早期に発見するのも、有効な方法です。

二つ目は人間ドックや健康診断などで、眼底写真の検査を受けることです。緑内障は眼圧を測っただけでは診断できません。眼底写真や光干渉断層計(OCT)のほうが早期発見につながります。

三つ目として、40歳を過ぎたら眼科を受診し、必要があれば検査を受けてください。以上の3点が早期発見のこつです。

緑内障を予防する方法は今のところありません。ただ、なりやすさの特徴は分かれています。血縁の家族に緑内障の方いる場合や強い近視がある場合です。この方が、自覚症状が多くなることがあります。眼科で検査を受けることをお勧めします。

緑内障と診断された場合は、まず眼圧を下げる点眼薬を塗つことになります。眼圧を下げるうえで重要なのが、治療を開始した方のうち7割は、1年後には点眼薬をきちんと使っていない人が合ったものを運んでいます。これが緑内障に限らず、多くの病気に早期に発見するのも、有効な方法です。

眼科医の指導の下、長期にわたって継続して治療を行つことが失明の予防に最も大切です。ぜひ、このことを覚えていたいと思います。なお、緑内障を早期に見つけ出せば、情報をもつて知りたい方は日本眼科学会のホームページをご覗きください。

隔週火曜に掲載